

DIARIO CONSTITUCIONAL,

POLITICO Y MERCANTIL

DE BARCELONA.

El Patrocinio de San José

Las Cuarenta Horas están en la Iglesia de la Casa de Caridad; se reserva á las siete y media.

Los Sres. Subscriptores, cuyo abono concluye hoy 13 de Mayo, se servirán renovarlo, si gustan, por conducto de los repartidores. Se admiten subscripciones á razon de 10 reales al mes en Barcelona y por toda la Provincia franco de correos á 20 reales en el despacho de este periódico, y en la librería de Saurí y Cerdá plaza de la Lana, en donde se hallará tambien de venta: en Girona en la librería de Oliva, en Tarragona y Reus en la colecta de la Diligencia, en Madrid en la librería de Collado, en Valencia en la de Cabrerizo y en Cádiz en la de Font y Closas.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

Concluye el artículo de ayer.

Esta gracia fué recibida con repetidos gritos de *viva el Rey, viva la Religion, viva la Constitucion*, y con salvos de la artillería. Inmediatamente se publicó una lista de las personas que habian de ocupar los empleos públicos, la que fué recibida con general aplauso.

En seguida mandó S. A. R. al secretario del ayuntamiento que presentase la fórmula del juramento, que S. A. firmó en nombre y como apoderado del Rey, y en su propio nombre; firmando despues el serenísimo Sr. infante D. Miguel, y los ministros y secretarios de Estado, y otras muchas personas que se hallaban presentes. La fórmula del juramento estaba concebida en estos términos:

«Juro en nombre del Rey, mi padre y señor, veneracion y respeto á nuestra santa religion; observar, guardar, y mantener perpetuamente la Constitucion, cual se hiciera en Portugal por las Cortes.»

El obispo, capellan mayor presentó el libro de los santos evangelios, sobre los cuales puso S. A. la mano derecha, y así lo juró, prometió, y firmó. Como procurador del Rey, mi padre y señor, el principe real D. Pedro de Alcantara.

Y en seguida el mismo principe en su propio nombre juró en la forma siguiente: «Juro en mi nombre veneracion y respeto á nuestra santa religion, obediencia al Rey, observar, guardar y mantener perpetuamente la Constitucion, tal cual se hiciera en Portugal por las Cortes.»

—El principe real D. Pedro de Alcántara, el infante D. Miguel.

Así se verificó tan notable mudanza en tan corto tiempo, y con increíble tranquilidad.

Dadas las providencias necesarias volvió S. A. R.

al palacio de la real quinta de Buena-vista, á participar á S. M. lo sucedido. A las once del dia tuvo este augusto señor la bondad de trasladarse al palacio de la ciudad, acompañado de S. A. R.; y habiendo llegado á la plaza de Rocio, el pueblo entre mil aclamaciones desunició las muías del coche, y lo llevaron tirando á brazo hasta el palacio.

A las once y media salieron de la plaza de Rocio las tropas que habian concurrido, á saber: caballería, infantería de línea, milicias y de policia, brigada real de marina y parques de artillería. Abria la marcha el primer regimiento de caballería de línea, y seguía S. R. A. con su ayudante general el brigadier Francisco Joaquin Carreti, y los ayudantes de orden los mayores Antonio da Costa y Antonio Duarte; y despues marcharon los demas cuerpos en el mejor orden y lucimiento: pasaron á guarnecer la plaza, dando repetidos vivas al rey y al principe real. S. M. se presentó en uno de los balcones de su palacio, y dijo: *que aprobaba cuanto S. A. R. habia hecho*: á lo que el pueblo correspondió con las mismas aclamaciones de júbilo y de respeto.

Es imposible esplicar el placer y satisfaccion con que todos se abrazaban, dándose reciprocos parabienes, sin poder contener el alborozo que rebozaba de sus corazones; pero no podemos omitir como una demostracion de la alegría pública, el ansia con que se apresuraban muchas personas á contribuir con gruesas sumas, para un donativo generoso á las tropas de línea.

Despues que estas desfilaron, S. M. tuvo la bondad de dar á besar su real mano al gran concurso de personas, que tuvieron el honor de cumplimentar á S. M. y AA. RR., y se repitió la salva de la artillería.

La noche no fué menos brillante que el dia, dignándose S. M. honrar con su augusta pre-

sencia el real teatro de san Juan, acompañado de toda su real familia en gran pompa, precediendo á su coche, además de la guardia de honor, otra compuesta de oficiales generales y superiores del Estado mayor con uniforme de gala. El teatro estaba iluminado con la mayor suntuosidad y buen gusto, y concurrido con lo mas brillante de la Corte. Apenas se corrió la cortina y apareció el rey acompañado de su real familia, comenzaron los vivas con el mas ardiente entusiasmo, y S. M. hizo demostraciones de agradecimiento. Se recitaron varios versos análogos al obgeto. Se representó el drama titulado Cenerantola, con música del Rossini. Y en los entre-actos hubo un baile brillantísimo.

Tales fueron los principales acontecimientos de este memorable dia de tanto júbilo para la nacion, en que nuestro augusto monarca ha querido patentizar de una vez todo su desvelo por la felicidad de sus súbditos, único obgeto de sus paternales cuidados.

NOTICIAS DE LA PENINSULA.

Ha entrado en Cadiz la Polacra Española Centella, capitan D. Pedro Taboada en 31 dias. Dice este cepitan que salió con otaas embarcaciones bajo conboy de la Corbeta de guerra Aretusa para este puerto, y se separó de ella á los siete dias de viage. Que el pueblo de Maracaibo se habia sublevado, y á su consecuencia entraron en aquella ciudad las tropas de Bolivar. En la Guayra quedaba el queche de guerra Hiena. Y que ayer le dió caza á dicha polacra un bergantin insurgente desde las cuatro de la tarde hasta las ocho de la noche, estando á 22 leguas al O. del cabo de Sta. Maria.

Fragata española Rosario (a) la Atrevida, capitan D. Manuel Perez, de la Habana en 35 dias en lastre, y trae á su bordo varios oficiales y soldados licenciados. Dice su capitan que la fragata de guerra Pronta se conceptuaba saldria para el dia 20 ó fines del presente abril.

Bergantin español Triunfante, capitan Don Juan Costa, de la Habana en 35 dias con varios efectos, 500 pesos fuertes y 41 soldados licenciados.

Bergantin español Precioso, capitan D. José Segarra, de la Habana en 35 dias con 160 pesos fuertes.

Idem 27 Bergantin de guerra español Correo voluntario, su comandante D. Miguel Montemayor, de la Habana en 35 dias con la correspondencia y 306 pesos fuertes y una poca de plata labrada.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

POLITICA.

Estado actual de la Grecia.

Creemos que en las actuales circunstancias no dejarán de ofrecer interes á nuestros lectores algunas observaciones sobre los griegos modernos. Vamos á mostrarles de una rápida ojeada la actual situacion de la antigua patria de los Temistocles de los Alejandro y de los Filopemenes. Reuniremos todo aquéllo que entre las contradictorias aserciones de los viajeros mas re-

cientes parece merecer alguna confianza. Los griegos modernos han sido gravemente calumniados en obras de los que les han visitado, y han tenido ocasion de estudiar su carácter. No queremos por esto, cayendo en el otro extremo encomiarlos desmedidamente. No es prudente anticiparnos en los elogios de un pueblo que podrá un dia figurar con honor en la historia.

La Grecia no es á la verdad lo que fué en otro tiempo, pero no está menos lejos del estado de abatimiento y de humillacion en que se la supone generalmente. Es verdad que no siempre debemos buscar la prueba del valor actual de una nacion en la historia de los hechos heroicos con que se distinguió en otros tiempos; pero es preciso confesar que asimismo argüiria muy mal quien juzgando á un pueblo encorvado bajo el yugo segun su estado presente quisiese infamar hasta su suerte futura, y le condenase á la imposibilidad de mejorarla con buenas instituciones. Los Griegos de nuestros dias no son como los del tiempo de Leonidas, ¿pero son por ventura inferiores á aquellos que en la primera mitad del siglo XV sostuvieron con obstinacion los restos del imperio que iban á desplomarse?

Esta cuestion pudiera conducirnos á un curioso paralelo del cual sacariámos por resultado que los griegos de nuestros tiempos, aunque no ecsisten como una nacion, estan seguramente mas ilustrados que sus progenitores del bajo imperio: que no se hallan dividido entre sí por ridículas disputas teológicas: que conocen la necesidad de instruirse en nuestros conocimientos, y que lejanos de las preocupaciones escolásticas de la edad media, fundan como nosotros el sistema de las luces sobre su verdadera base: sobre la filosofía de la esperiencia y del sentido comun. Por otro lado observariámos que los turcos han quedado estacionarios en medio de los progresos inmensos que han hecho los pueblos de Europa. Los turcos de hoy dia son á corta diferencia lo que eran en tiempo de Mahometo II: han conservado el mismo desprecio acia las ciencias y artes, y la barrera que su creencia religiosa eleva entre ellos y la civilizacion queda siempre en pie.

Las luces derramadas entre los griegos no han penetrado todavia hasta la clase inferior, que está sumergida en la ignorancia. Pero si esceptuamos algunas comarcas de Inglaterra de Francia y de Alemania ¿no sucede lo mismo en toda la Europa? Sin embargo si los esfuerzos de los dignos amigos de la humanidad que propagan las luces en Grecia fuesen apoyados por felices combinaciones políticas, tal vez en 25 años el pueblo griego se pondria en un estado de ilustracion igual al de los habitantes de la Alsacia ó de lo Escocia. En efecto cuando paramos la consideracion en los prodigiosos resultados que un escelente método de enseñanza elemental obtiene en nuestros paises ¿que es lo que no debemos prometernos de estos pueblos, á quienes ha dotado la naturaleza con una percepcion vivísima, con una maravillosa aptitud para todo, y de una memoria tan vasta como ardiente es su imaginacion? Muchos de entre nosotros hablan con un desden orgulloso de la Grecia y de las tinieblas que la cubren, ellos olvidan seguramente que en muchas ciudades de la ilustrada Francia no hay todavia escuelas de enseñanza mútua, ni saben que las hay en Grecia mas de tres años hace.

Aquí debemos hacer mérito del celo que distingue á los griegos de la clase rica y comerciante. Hace veinte años que sacrifican una parte muy considerable de sus bienes al establecimiento de institutos destinados á ilustrar á sus conciudadanos, ó á mejorar su suerte. Se destinan muchos fondos recogidos por una imposición voluntaria á mantener en las primeras capitales de Europa una multitud de jóvenes griegos que se dedican al estudio de las ciencias y de las artes, especialmente al de curar, por ser él el que reúne todos los conocimientos físicos bajo su dominio. Paris encierra en su seno un gran número de estos jóvenes y laboriosos hijos de su patria que cada día se reúnen entorno á las cátedras de nuestros sabios profesores. Despues de tres ó cuatro años vuelven á su pais natal, forman á su vez nuevos discípulos y difunden á su alrededor la instrucción que han ido á sacar de su origen.

Cuan tierno es el ver á este viagero que recorre los paises ilustrados á fin de llevar la civilización en el seno de su madre patria? Mas sabios que los argonautas sus fabulosos progenitores, los griegos actuales solo piensan en la conquista de nuestra civilización, que es la verdadera riqueza del hombre y que debería ser la única mira de la ambición de los principes: tesoro harto superior á aquellos por los cuales tanto se han agitado y tanta sangre han vertido.

En la hipótesis de un grande movimiento insurreccional dirigido sobre Constantinopla las provincias griegas del norte son las que mas deben fijar la atención. Su posición, su extensión, su proximidad á las potencias europeas, su población esencialmente militar, la iniciativa que toman en todos los sucesos, todo concurre á colocarlos en la primera línea en la lucha que parece va á trabarse. Hay en la Grecia comarcas mas belicosas que la Valaquia, pero aquellas hallarán mas estorbos para marchar sobre Constantinopla, donde se halla reunido todo el poderío otomano. *Se concluirá.*

VARIETADES.

Sres. Redactores: ¿Que me dicen Vds. de esas ocurrencias de las provincias del Nordeste? ¿Les dan mucha importancia, ó las tienen por una de estas borrascas pasajeras que meten mucho ruido y se disipan? ¿Les parece que harán muchos progresos los misioneros de esa nueva propaganda? ¿Se presentan bajo aspecto serio esos curas convertidos en caudillos, esos curas devorados del celo del altar, que arrojan intrépidos el guante y se presentan tan denodados en campaña? Yo por mi parte no se lo que me diga. Mis narices son muy cortas: huelo poco; estoy muy lejos del teatro de la guerra. No puedo formar un juicio exacto. Mas de todos modos me alegro de que la gente se comience á quitar la mascarilla y á decir su nombre. Un solo enemigo encubierto, es mas temible que ciento declarados: las tinieblas son para mí lo que hay de mas temible; y un violento uracan que dure un dia es mejor que una lluvia suave que esté incomodando quince enteros. Puesto que los malos no quieren convertirse en buenos, y que los buenos no quieren convertirse en malos, ¿quid faciendum? Será preciso disputarse el campo. Los enemigos declarados has-

ta ahora son curas que se visten el arnés, y curas que suben á los púlpitos: los pueblos disidentes son aquellos en que estos curas hacen sus misiones, y abren las puertas del Infierno á tanta oveja pusilamine. ¡Valgate Dios por tanto cura, y por el empeño que tienen de hacer odioso su santo ministerio! Pues señor, ó estos curas reciben la palma del martirio, ó nosotros la recibimos de la mano de estos curas que prefieren ser bandidos á la cualidad de honrados ciudadanos. La alternativa es triste. Si me indican Vds. algun medio de evitarla, les quedará reconocido este su atento servidor que S. M. B. = *Un pacífico.*

ARTICULO COMUNICADO.

Sres. Redactores: = Muy Sres. míos, disipadas las tinieblas de la ignorancia, y destruidas las máximas de la tiranía que afligian nuestro suelo, las ha substituido la hermosa luz de la razón y egerce ya dichosamente el pueblo la soberanía, propiedad suya. Los ciudadanos Españoles recobraron sus derechos, y respirando la justa libertad se comunican con alhagüero rostro, y sin temor, sus ideas; pues se hallan sostenidos por leyes sabias, fijas é invariables, que dicta la nación misma por medio de sus representantes. Bajo estos principios y el de que todo buen Español amante de su patria debe no perdonar medio á fin de contribuir á mejorar la suerte de la madre nación, sin otro interés que la felicidad del pueblo; atrevome á rogar á Vdes. disimulen mi osadía y quieran contestarme á la siguiente pregunta, persuadiéndose empero de que la hago con el mas sano deseo.

¿Podria ser útil ó necesario, que los Ayuntamientos y diputaciones provinciales celebrasen publicamente sus sesiones? Porque yo entiendo, *salvo meliori*, que si así sucediese fuera esto un medio de tener siempre el pueblo noticia de la marcha de los negocios: de saber si sus representantes ó diputados abusan del poder que él mismo les ha confiado: de instruirse para cuando se verificase la variación de empleados: se evitaria la arbitrariedad en la colocación de empleados de la Nación: los empleos recaerian en sujetos dotados de las circunstancias prevenidas por el decreto de 12 de abril de 1812: no habria contradicción en las providencias, despotismo en las resoluciones, ni desacuerdo en las deliberaciones: ni individuo alguno, ya por su interés particular ó por un fin dañado, trataria de arrastrar tras su opinión á los demas incautos fiado en el ascendiente de su riqueza ó elocuencia: pero no trato de manifestar mas por extenso las ventajas que me parece resultarian de la publicidad de las referidas sesiones así por no ser á Vdes. mas molesto, como porque no se ocultan á su ilustrada penetración.

Algunos obstáculos preveo se opongan por aquellos contra estas, que yo entiendo poderse llamar verdades, mas á la vista del ejemplo que ofrece el santuario de las leyes, nuestro soberano Congreso, dudo haya quien ataque una proposición de tamaño interés á mi entender. Fuera toda barrera que pueda contrariar nuestra felicidad. ¿No es verdad, conciudadanos Redactores?

Espero pues de los sabidos sentimientos de Vdes. que se servirán tomar mi pregunta en consideración, siquiera por ser hija de un buen celo, dirigida á consolidar nuestras instituciones, y con esta idea despues de haberla concedido un rincón en su apreciable periódico mientras queda siempre de Vdes. verdadero apasionado. = Braio.

Ciudadano Francisco Soler: muy Sr. 'mior no tendria el menor reparo de manifestar á Vd. los números de las compañías á que corresponden los dos milicianos de quienes hablo en mi comunicado del diario del lunes 7 de los corrientes (pues que les vi los pumbones) á no parecerme una irregularidad, que el último individuo como Vd. dice que es del citado batallón tenga el encargo de ser el observador en particular del mismo: y este es el motivo, que por ahora me retrahe de darle la noticia que se sirve pedirme el martes ocho, asegurando á Vd. que podría darsela muy justificada, pues que sé el número de las compañías á que corresponden, el número de las casas en donde viven, el número de escalones que hay que subir para sus habitaciones, el número de años que tienen tanto ellos como sus mugeres, sus hijos, hijas y criadas, el número de letras que entran en sus nombres y apellidos; y el número de todas las cosas numerales de entrambos; pues de lo contrario no me firmaría. = *El Observador.*

ARRIENDO.

Por disposición de la Direccion de caminos de la Nación, se procede á nuevos arrendamientos de los partazgos de Coll de Balaguér, puente de G. vá, y la Serafina de la carrera de Valencia. Han de hacerse los remates en la Administración principal de correos de Barcelona. Para el primero, se señala el dia 28 del corriente Mayo de las once á la una de su mañana. No se admitirán posturas que bajen de las cantidades siguientes. = Por el del Coll de Balaguér, 60945 rs. y 15 mrs. = Por el de la Serafina 520 rs. = Y por el del puente de S. yá 20000 rs. entendiéndose en cada un año de los dos á que há de extenderse el arriendo bajo las condiciones y aranceles que se manifestarán en la misma Administración de correos. Lo que se avisa al público para noticia y concurso de licitadores. = Barcelona 12 de Mayo de 1821. = Nicolas Falomir.

Embarcaciones entradas ayer.

De Cádiz y Alicante en 8 dias el patron Francisco Millet laud español Ntra. Sra. del Carmen; con algodón y canela á varios.

De Valencia, Tarragona y Villanueva en 4 dias el patron Francisco Larroca, laud español Ntra. Sra. de los Desemparados, con arroz á varios.

De Liorna en 7 dias el capitán Thomas G. Cooper ingles, bergantin Berbise con bacalao á

los SS. Kennet Carey y compañía.

De Cádiz y Alicante en 13 dias el patron Gerardo Bertran laud español san Pablo; con trigo, trapos, esparto y otros géneros á varios.

De Mallorca en 4 dias el patron Miguel Oliver xabeque español san Antonio, con trapos lana, cevada, aceytunas y otros géneros y la correspondencia.

De Soller en 2 dias el patron José Bantura, laud español santa Barbara; con naranjas de su cuenta.

De Xabea y Peñíscola en 5 dias el patron Pedro Morató, laud español Virgen de Loreto; de su cuenta.

De Cádiz y Alicante en 14 dias el patron Francisco Oliva laud español santo Cristo, con trigo y añil á varios.

De Cullera en 4 dias el patron Vicente Mandilego, laud español san José; con naranjas de su cuenta.

De Morayra en 8 dias el patron Diego Sentí laud español san Juan Bautista, con algarrobas de su cuenta.

De Cullera y Tarragona en 5 dias el patron José Antonio Subirats laud español V. de Misericordia con naranjas de su cuenta.

De Santander en 21 dias el capitán Antonio Bengoeche bergantin español Isabel con harina á la orden.

De Valencia y Tarragona en 4 dias el patron Domingo Adam laud español S. José con arroz á varios.

(Hoy y gentes que han tomado lo acontecido al P. Vinuesa tan á lo serio, que apenas se atreve ya un hombre de bien á menearlo. Y el pueblo de Madrid que lo ha hecho es el mismísimo que hizo el 2 de Mayo. Y aun si el Reverendísimo en cuestion hubiera salido con la suya, nos hubiera hecho un otro dos y un tres, y un siete, y Dios sabe lo que nos hubiera hecho, y lo que nos harán al fin esos malos clertzones si no se les va á la mano. Mas si no nos es permitido tratar este asunto á lo serio, tratemoslo burlescamente como muestra cofradre el *Espectador*, de quien extraclamos la siguiente.

Nota Mómica: Valgame Dios! ¿quien lo diría? Hoy mismo á las tres y media de la tarde, mientras estábamos momeando, estaba el Sr. Vinuesa; alma de Dios! sufriendo un soponcio bárbaro que le trasladó repentinamente al barrio de la verdad sin saber leer ni escribir. La milicia buen fuego hizo contra los soponci-ficientes; pero cuando ha de llover, de todos vientos llueve. Ahora que está el buen hombre descansando en el Señor, el Señor cuidará de enviarle á cumplir los diez años de presidio que le decretó el Señor Arias, porque en el otro mundo diz que hacen justicia seca, sin las contemplaciones que en este nos hacen cambiar la veleta segun el viento que corre. Por eso sus amigos han tratado de apelar á la audiencia del territorio celestial. Buena moza llebas, Pedro; ella lo dirá. = O. V. E. M.

TEATRO PRINCIPAL.

Hoy se egecutará por la compañía italiana, la ópera seria en tres actos *El Otelo*, música del célebre Rossini. A las 7.

IMPRENTA NACIONAL, DEL CIUDADANO JUAN DORCA.